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開会 午後1時30分

◎開会 の宣言

○津金総務課 長

それでは、定刻 とな りま したので、ただ今 よ り平成28年 度第1回 南牧村総合教育

会議 を始 め させていただ きます。 は じめに、大村村 長 よ りごあい さつ 申 し上げます。

◎村長 あい さっ

○大村村長 今 日は第1回 目の南牧村総合教育会議 とい うこ とで大変 ご苦労様です。

私が昨年 の秋 に村長 に就任致 しま して最初 の総合教育会議 で ございます。聞 くとこ

ろに よ ります と、この総合教育会議 は、昨年 の4月 に第1回 会議が開催 された ものの、

今まで開催 され なかったよ うで ございます。

少子化 の進行 は、南牧村 も含 めて急速 に進 んでお ります。国 も少子化の進行 を少 し

で も抑 えるた めに地方創生 とい った新 たな施 策を打 ち出 し、地方 自治体 にも様 々な方

策で対策 を講 じるよ うに としてお り、村で も南牧村総合戦略を作成致 しま して、皆様

も ご承知 のこ とと思いますが、今 、地方創生事業 に積極的に取 り組 んでいる ところで

ございます。地域 が活性化す るよ うに昨年度 か ら事業 を実施 してお りま して先 日にお

いては、村内在住 の若 い皆 さん と私 との懇談会 をや った ところで ございます。これ は、

20歳 か ら40歳 までの皆 さんに総務課 の方 で声 をかけま して、今 、抱 えている問題

を若 い皆 さん と話 し合 うとい うことで、グ レイスの方 で14日 に行いま して、呼びか

けは200名 に したんですけ ども、これは、男性 が20歳 か ら40歳 までに100人 、

女性 が95名 いる とい うことで皆 さんにそ ういった内容 の連絡 を致 しま して、当 日は

40人 くらいです か、集 まっていただきま して、村 の職員、それ か ら結婚相談員 の皆

さん も含 めだいたい60名 ぐらいでグ レイスの方でや りま した。 その内容 はですね、

今 までの レタス クラブでや っていた よ うな結婚相 談の催 し物 とは別 のこ とで開催 し

た わけです け ども、どうも来 た皆 さんは結婚相談員 がいたせ いか、婚活 のよ うな感 じ

で最初 は捉 えてお った よ うです。それ が主 旨が南牧村 の現状 あるいは これ か らの南牧

村 とい うことでお話 を しま した ところ、皆 さん もそれ な りに快 く聞いていただ きま し

て、今後 、婚活 も含 めた中で2度3度 とそ ういった催 し物 を してい こ う、そ して村が

今計画 してお ります6月18日 に直売所 ができる訳 で ござい ますが、オープンに合 わ

せ て南牧祭 をや る と、そんな所に も参加 していただ くよ うな話 を して参 りま した。そ

んな こともあ りま して、教育現場 も少子化 の問題 か ら逃れ る ことがで きませんので、

今 後の義務教 育、小 中学校統合 だけでな く、高等学校再編や大学の淘汰 な ど、今後 も

大 きな変革 が起 こる ことが予想 されます。当然、義務教育の内容や取組 も大 きく変革
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す るこ とと思います。この4月 か らは義務教 育の制度改革が実施 され、多様 な教育方

針が取 り沙汰 され る とい うこ とが可能 とな るな ど、国 も少子人 口減少社会に対応 した

教育環境の方策に着 手 してお る ところで ございます。

さて、南牧村学校 づ く り委員会 の委員構成 も固ま りま して、早 々に動 き出す こ とと

思 います。これか らの子 どもたちに よ り良い教育環境 を整 えるために も、村 も意欲的

に取 り組 んで参 りたい と思ってお ります。教育長 をは じめ、教育委員 の皆様 にはこの

よ うな大きな流れが起 きよ うとす る中で、村 の教育行政が立ち遅れ ない よ うに、これ

まで以上の ご努力 をお願 い したい と思ってお ります。本 日の総合教育会議 にお いて も

議題 に あ ります事項以外 にも現状の教育 につ いて学校 の状況、課題や悩みな どを発言

いただ ければ と思ってお ります。 そんな ことで これ か ら会議 をや る訳です けれ ども、

今 日は大変 ご苦 労様 です。 よろ しくお願 い を致 します。

◎議事

○津金総務課長 で は、議事の方 に移 らさせ ていただきます。

議長 についてで ございます けれ ども、特 に規約等 ご ざいませ ん けれ ども、慣例 によ

りま して村長 に議長 を務 めていただきたい と思い ます ので よろ しくお願 い致 します。

それでは、村長、お願い致 します。

○大村村長 それ では、総合教育会議 について、まず事務 局の方 か らよろ しくお願 い し

ます。

○井 出教育次長 はい。では、最初の総合教育会議 にっ いて とい うことで、大村村長就

任後初の総合教育会議 で ございますので、その会議 とは とい うことで ご説 明 させてい

た だきます。お手元の資料1を ご覧いただきたい と思い ます。座 らせていただ きます。

まず、総合教育会議 の① とい うことで ございますが、総合教育会議 は村長 と教育委員

会 とい う対等な執行機 関同士の協議 ・調整 の場で あ り、原則公開す るとなってお りま

す。この対等 な執行機 関 とい う点につ きま しては、またのちほ どご説 明 させ ていただ

きます。この会 は原則 、公 開 しま して議事録 を作成 し、これ をホー ムペー ジで公 開す

る予定で ござい ます。

2点 目で ござい ます が、この会議の招集 は村長 が行 いますが、教育委員会か ら具体

的な協議事項 を示 して招集 を求 めることができます。ただ し、村長 はこれ に拘束 され

ない とあ ります ので、必ず しも招集す る義務 はあ りませ ん。

3点 目で ございます が、この会議 において協議 ・調整 すべき事項 としま しては主に

3点 ございます。1点 目は、このあ と議題 にございますが、大綱 の策定 について、2

点 目は、教育 を行 うための諸 要件 の整備そ の他地域の実情に応 じた教 育や学術、文化

な どの振興 を図 るための重 点的に講ずべ き施策、3点 目は、生徒児童の生命 ・身体 に

被害が生ず る とい う緊急時 に講ずべ き措置が ある場合 に、 この会議 を招集 致 します。
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また、この会の事務 局は原則 として村長 部局が行 います ので、役場総務課が行います。

また、教育委員会 はそれ を補助執行す るこ とがで きます。

大 きな2点 目。大綱 の策定 について とい うことで ございますが、大綱の策定者 は村

長で ご ざいます。2ペ ージ 目を ご覧いただ きたい と思います。ち ょっ とここで深 く入

りま して、昨年度の4月1日 で変 わ りま した地方教育行政法 の改正 とい うことで、2

点大 きな改正が ございま した。1点 目は、教育長 な り教育委員長 の職 の改正で ござい

ます。こち らにつ きま しては、本年1月1日 付 で新制度 に移行済みで ございます。ポ

イン トの2で ござい ますが、本 日の総合教育会議 の設置 とい うことで、今 まで は村長

は予算 の作成や条例 の制定 とい う部分 で教育 に関す る大 きな権限が ござい ま した。一

方、教育委員会 は、学校 の設置 ・管理 、人事 、教育過程や教科書の採 択 とい う部分が

業務 と して ございま した。これが、さきほ ど最初 に言 いま した対等 な執行機 関同士 と

い うこ とで、どち らも執行機 関である とい うことで ございます。改正 された教育制度

によ ります と、この総合教育会議は村長 が招集 し、教育委員 と協議 ・調整 して教 育に

関 わる大綱 の策定 を村長 が行 います。赤のア ンダー ライ ンで引いて ございます が、村

長 の教育行政 に果 たす責任や役割が明確 になる とともに、村長が公 の場 で教育政策に

つ いて議論す るこ とが可能にな り、村長 と教育委員会両者が教育政策 の方 向性 を共有

し、一致 して執行 にあた ることが可能 とな ります。全体 として、地方公共 団体 として

の教育政策 に関す る方向性が、村長 と教育委員会 が明確 にで きる とい うことが最大の

利 点 と して言 われ てお ります。最後 に、ただ し、とい うことで付 け足 して ございます

が、あ くまで も教 育委員会 は引き続 きこの教育に関す る部分 の執行機 関で ございま し

て、この総合教育会議で村長 と教育委員会 は協 議 ・調整 を行います が、最終的な教育

に関す る執行権 限は教育委員会 に留保 されてい るもので ございます。

1ペ ー ジ 目に戻 らせ ていた だきます 。そ して、2点 目の教 育に関す る大綱の策定 と

い うこ とで②で ございます が、大綱 の内容 につ きま して は地方公 共団体 の教育、学術 、

文化 の振興 に関す る総合 的な施策 について、そ の 目標 は今後の方針 となるものを定 め

る もので ございま して、細 かな、詳 細な施 策の策定は求 め られ てお りませ ん。大綱の

主たる記載事項 は、地方公 共団体の判 断に委 ね られ てお ります。主 として とい うこ と

で、学校 の耐震化や統廃合 、少人数教育の推進 や総合 的な放課後対策、保 育園等 を通

じた幼児教育 の充実 な ど、予算や条例提案等 の村長 の擁す る権限 に係 る事項 につ いて

の 目標や根本 となる方針が想定 され てお ります。そ の他、社会教育 な ど、あるいは学

術 、文化 、スポー ツも大綱 の対象 とはな りますが、全 てを網羅的 に大綱 に盛 り込 む必

要は ございませ ん。です ので、細か な ところの大綱の内容については何 ら規定 され る

もので はございませ ん。以上 が総合教育会議 、そ して大綱の策定について とい うこと

の説明 にさせ ていただきます。
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◎議事

○大村村長 はい。それで は2の 教育 に関す る大綱 の策 定について とい うことで教育長

の方か ら説 明をお願 い します。

○井 出教育長 今 、全体 の総合教育会議 の説明いただ きま したけれ ども、その後の教育

大綱 の関係 で ございます。教育長にな る前 に、事務局方ではですね、教育部 局 と村長

部局 の方で話 してきた関係 が ござい ますので、これ については私 の方か らご説 明を さ

せ ていただ きたい と思います。着座 させて説明 させ ていただきます。

それで は、お手元 に3枚 綴 りの教育大綱(案)が ご ざい ます ので ご覧 いただきたい

と思います。実 はこの案 にっ きま しては、昨年 の4月 に総合教育会議 を行 ったわけで

すが、それ以 降、教育委員会 の事務局 と総務課 の方 で何回か協議 を して ございます。

今、手元にお示 ししてい るのは、3回 目の原案 とい うことで ございます。その間、い

くつかや り取 りを している経過 を説 明 しなが らご説 明 したい と思います。

この教 育大綱 の全体 のスタンス とすれば、村が平成26年3月 に策定 しま した南牧

村 の第5次 総合計画 を基 に して作 ってお ります。ただ、第5次 総合計画 の中で は、学

校教育か ら始まって教 育、文化 の関係 はかな り大雑把 に作って ござい ますので、そ こ

を肉付 け させ てい る ところで ございます。うちの教育大綱の原案です け ども、教育だ

けでな く、家庭教育 と社会教育、この中では生涯学習 とい う言葉 を使 ってお ります が、

その大きな3本 立てで立てて ございます。

まず 、最初の枕の方で ございます けれ ども、2行 目か ら3行 目、人 口減少 に伴 って

学校教 育、社会教育 ともにそのあ り方 につい ては、村の将来を見 とお しなが ら、抜本

的 に見直す 時期 にきてい る、 とはっき り謳 わせ ていただきま した。あ とですね、ず っ

とい きま して下の方 で、子 どもたちの人間性 ・社 会性 を豊 かには ぐくむた めに、学校 ・

家庭 ・地域社会が連携 して子 どもたち を見守 り、育 て、支 える環境づ くりが必要であ

る、とい うことで、現在 、学校 はです ね、地域 の皆様 に学校評議員 だ とか諸 々の関係

で学校 の取組に関わっていただいてお ります。また新た に信州型 の コミュニテ ィース

クール の取組 も各 学校 で始 まっている とい うよ うなことで、ここら辺 を入れ させてい

ただきま した。

それ か ら、続いて 【学校 教育】の ところに入 ります。枕 の言葉 の ところは見ていた

だいた とお りで ござい ます。一つ、事務局の方で話 になったのが、枕の ところのです

ね、3行 目の終 わ りの ところです。幼少期か ら一貫 した とい う形の言葉 にな ってお り

ますが、ここを幼少期 か ら、あるいは成人まで を見 とお した とい う言葉 を入れた方 が

良い とい う従前 の案 が ござい ま した。 ところが、幼少式か ら成人まで とい う学校教育

を一貫 して村 の教育委員会が 関わるのか とい うこともござい ま して、今の ところ成 人

まで を見 とお した とい う言葉 を省略 して原案 を作ってお ります。あわせて、次の1の

ところで、学校段 階に とらわれず 、幼少期 か らとい うも ともとの原案 があったのです

が、ここに保 育園な どの とい う言葉 を入れ させていただきま した。 【学校教育 】にっ
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いては、事務 局段階で論点にな った ところはそんな ところで ございます。

続い て、2番 もご覧の とお りで ございます。ち ょっ とお読み いただ ければ と思い ま

す。3番 目が国語教育 の充実、それ か ら4番 目が英語教育等 の コミュニケーシ ョン能

力の向上を図 りとい うよ うな ことで ござい ます。これ は、将来、小学校か らの英語 の

教育 が入 ります。そんな関係で これ も入れ させ ていただきま した。あと、続 いては家

庭 と連携 した運動習慣 あ るいは食育活動 を含 めた体力づ く りの関係 、それか ら6番 目

これ が学校 、家庭 、地域社会の連携 を求めた もので ございます。それか ら7番 目で ご

ざいます が、障害 をもつお子様 も地域の学校 で学べ る とい う理念にのっ とった学校施

設 ・運 営体制 を計画 的に進 めていきます とい うことで ございます。文部科学省 では、

ここの言葉 をインクルー シブ教育 とい うことで言 ってお りま して、最初の原稿 にはこ

の言葉そ っく りそのまま載せたのです が、たぶん住 民には分か りづ らいだ ろ うとい う

こ とで、それ を住 民の皆様 に分 か りやすい言葉 に代 えさせ ていただきま した。内容 は

変 わってお りませ ん。障害を もっお子様 も地域 の学校で学べ る理念 とい うことで ござ

います。

それ か ら、【家庭教育 】の方 につ きま しては、引き続 き学校教育 と連動 した家庭で

の学習 が重要 とい うところを枕言葉 に して ご ざい ます。1か ら4ま で、家庭の団 らん、

保護者 の態度 、それか ら学校 との連携 、郷 土愛を持っ社会性 を持 った子 どもの成長 を

目指す とい う4点 で ございます。

続 いて、【生涯学習 ・文化活動 】とい うところで ございます。これ につきま しては、

枕言葉 では次の3枚 目にな ります けれ ども、矢出川遺跡群 な どの考古学的資料 、それ

か ら各地 区に伝 え られてい るかんが り、獅子舞い、十 日夜 な どの伝統行事 を大事に し

てい きま しょうとい うことで謳 ってお ります。枕 言葉 は以上 です。

その次 に1か ら4ま でご説 明 して あ ります けれ ども、まず1番 、コミュニテ ィーの

さらなる結びっ きの熟成 に努 める とい うこ とで 、これ は村 の総合計画の中か ら引用 さ

せ てい ただいてお ります。それか らあ と、文化活動 を とお して 自然や文化 を尊重す る、

保護す る心を育て る とい うことで ございます。それ か ら、同 じく各種文化活動 を通 じ

て 自らの学び 、学習す る意欲 を持つ 、それ か ら学校教育 ・家庭教育 ・社会教育 の連携

に よ り南牧村 の住民で あるこ とに誇 りを持 てる村づ くりに努 める、とい う風 にま とめ

てみま した。

これ は原案 で ございます。さきほ ど、総合 教育会議 で説 明があ りま した よ うにいず

れ村長 が これで策 定 してい くわ けです けども、この機 会にです ね、ぜひ教育委員 の皆

さん もい らっ しゃる中で、こ うい う風 に直 した らどうだ ろ うとか、こ うい うもの も入

れた らどうか とい うことを ご意見 ござい ま した ら、ぜひ出 していただきたいな と思っ

てお ります。教育長 か らの説 明は以上で ござい ます。

○大村村長 はい、あ りが と うございま した。それ では、総合教育会議 につ いて と大綱

の策定 について別々に協議 しな くてもいいんだね。
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○井 出教育長 総合教育会議 について は説 明だ けで ございますか ら、特 にここは とい う

質 問が あれば出 していただいて、問題 は この大綱 の策 定 とい うことにな ります。

○大村村長 では、大綱について少 し皆 さん に意見 を聞いた方 が…

○井 出教育長 そ うですね。

○大村村長 では、教育委員 の皆様で大綱 について何か ご意見 ございま して、今、教 育

長 が大体 の大綱 についての基本 方針 を説 明 したわけですけ ども、何 か皆 さんの方で あ

りま した らご意見 をお願い します。

○井出教育長 先 ほ ども説 明 しま した け ども、我々は ど うしても学校 教育 とい うことで

中学3年 まで しか見ないんですが、それ以降の教育の ところまで踏み込んであるいは、

卒業 した あと成人 まで踏 み込 んで言葉 を出すのか ど うか、ち ょっ とや り取 りした とこ

ろが あるんです が、 どん なもん なんで しょうか。 一応 、今 それ はカ ッ トしています。

○井 出委員 実際の ところ、教育委員会 の定例 の中で も、中学を卒業 して高校 に行 った

子 どもの何 か問題 が起 きた時 も、各高校 か ら教育委員会 にい ろいろ連絡 がきてい るの

は事 実です ね。

○井 出教 育長 そ うす ると、何 らかの言葉 を入れた方 がいいですね。

○井 出委員 そ うです ね。 できれ ばね。

○井 出教育長 わか りま した。

○井 出委員 たまたま選挙権 も18歳 か らになったか ら、それ以前までは、とい う感 じ

で。高校 まで行 ってい ろいろ問題 がある子 っていた もんで、そ うい う話 も大分聞いて

いるか ら、そ こまで していただいた方が。

○大村村長 も う少 し、 これ よ りも幅広 く…

○井 出教育長 そ うですね、今の言葉をち ょっ と入れ て。

○大村村長 あ とにつ いて は何か。 これ結構細 か く、いろい ろな分野が入 っている。

○井 出教 育長 そ うです ね。で も、自治体 によってバ ラバ ラです よね。本 当に簡単 に箇

条書きでや ってい る所 もあれ ば、 こ うい う形 の所 も。

○大村村長 もっ と詳 しくや ってい る所 も…

○井出教育長 いや 、 もっ と簡便 に してい る所 もあ りますけれ ども。

○井 出委員 大綱 ってい うのは、よそ の市町村で も うすでに出来上が ってい るものを確

認で きるって ことはあ るの。

○井 出教育長 市 あた りはホー ムペ ージにア ップ してい る所 とかあ ります。どこかの村

は本 当に簡単だったね。

○菊池委員 すい ません。一点 よろ しいです か。

○大村村長 はい、 どうぞ。

○菊池委員 【生涯 学習 ・文化活動 】ってい うことで、現在 、私、南牧音頭 小唄保存会

に入 っているんです けれ ども、その こともち ょっ と取 り入れていただ ければ、ち ょっ

と会員 が減少 して しまって いるので、存続 が危 ぶまれ る感 じなんです けれ ども…。
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○井 出教育長 南牧太鼓 もそ うだもんね。

○菊 池委員 やっぱ り、そ こら辺 も入れておいても らった方が …

○井 出教育長 はい。

○大村村長 太鼓や ってた坂本君 が、最後 の方は子 どもの太鼓 クラブをや っていたよ う

なんだけ ども、また今 、教育長 と今後 の話 を して、そ ちらの方 もこれ か ら進 めてい く

よ うな段取 りにな っています。

○井 出教育長 太鼓 の皆 さんが 自分たちでや りたい と…い うよ うです。ち ょっ と整備 し

てほ しい物 があるよ うなので、それは村 当局 にお願いす るんですけ ども、今 まで休 止

していた皆 さんがや りたい と言 ってきた とい うこ とです。

○井出委員 できれ ばそ こに子 ども さん を入 れて続 け させ るよ うに…実際の ところ、子

ども支援セ ンター で も太鼓教室 はあったけ ど、結 局 申込者 がいな くなっちゃってつぶ

れ ちゃったんだけ どね。

○井 出教育長 今 ち ょうど休 眠状態です か らね。

○大村村長 はい、 じゃ あ職務 代理者 ど うぞ。

○渡邊教育長職務代理者 南牧音頭のね、この前10日 にもあった けど、若 い人が少な

いんだ よね。前か らや ってい る人たちばっかで若い人が本当に少 ない。

○菊池委員 小学校 の運動会で小学生が踊 るんです けれ ども…

○大村村 長 今 で もや っているよね。

○菊 池委員 やってます。

○大村村長 じゃあ小学生 はマ スター して るって ことだね、一応。

○菊池委員 教 えに行 くので踊 れる とは思 うんです け ど、や っぱ りそこで終わ って しま

うわけです よね、小学生までで。あ とが続かないってい うか、だか らや っぱ り、ぜひ

これ は保存 して長 く続 けてっていただ けれ ばあ りがたいです。

○大村村長 中学生で も、文化祭 とかそ うい うところでもや って くれればいいって こと

だね。 で も忘れ ちゃ うよね。

○渡邊教 育長職務代理者 そ うですか。それ で、太鼓 の方 も じゃあ、先 日前や ってた人

に声か けてみた ら、何 しろ…

○井 出教 育長 話 だ と自分 たちで起 ち上 げて またや っていきたい、とい うこ とみたいで

意 欲が あるみたいです よ。一 のサ ラか ら始 め るのは大変 なんだけ ども…

○大村村長 教育長 を中心に、教育委員会 の皆 さんは子 どもた ちをター ゲ ッ トにす るか

らで きれ ばね。で、近 々、たぶ ん坂本君 と前や ってた クラブの皆 さん と教育長 と教育

委員会 の皆 さん もそ こに入 って もらっていいんだけ ど、い ろい ろな話 をそこで して も

らえば…今後の活 動についてね、ただ坂本君が言 うには、で きれば専門の車 が欲 しい

と。太鼓積 んだ り、移動す るに、中古で もいいか ら当面 はそんな ことで、今後 は教育

長 中心にまた皆 さん に相談 しなが らや ってい くと思い ます。そ うすれば子 どもたちも

一 生懸命
、太鼓が ないわ け じゃない、あるか ら。
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○渡邊教育長職務代理者 結構 、今までや ってた人たちね、個 人個人 に声 をかけてみた

んだ よね、そ した ら太鼓 は相 当金 かかってや って るって言 ってた。何 しろ、坂本 さん

がや って くれ なきゃって話だ ったね。だか ら、坂本 さんがや って も らえれば始 まるか

も しれないね。

○大村村長 あ と、教育長 とさっきち ょっ と話 して、予算の面 もい ろい ろ教育長 に任せ

てあるので…ただやれ と言 って も、予算 がない とあの皆 さんだって夜仕事があって く

るんだか ら。あ と、それ と今 言ったね地域 の皆 さん と連帯を図る一環 としてやって も

らえば。

○井 出委員 あ と、ち ょっ と話ずれ るか もしれ ないけ ど、この間たまたま私 、遺族会の

役員 になって役員会 に行 って、ある人が慰 霊祭 とかや って佐 久穂 だか小海 か どっか は

中学生が戦争 の作文 を読 んだ とかって話 を して、南牧 ももう少 し今 の子 どもに戦争 の

教育 を した らど うかって話が 出てね。なおかっ、慰 霊祭 とかの参加 人数が うん と少 な

くなっちゃったってわけです よ。それで、戦争 のこ とを子 どもた ちに語 り伝 えてい く

のもいいん じゃないかって、ある人が言 った んです よね。

○大村村長 そ うい った取 り組 み もや っぱ りや っていか なきゃいけないわな。確 かに慰

霊祭、毎年、湊神社 でや って るけど、だんだん高齢 になっちゃって…。あ となか なか

新 しく慰霊祭 に立 ちあ う人いな くなっちゃった よな。まあ、そんな時で も子 どもの教

育 の一環 としてきていただいて…。

○井 出教育長 それ は遺族 の皆 さんが子 どもの前で話 をす るって こ と?

○井 出委員 いや 、子 どもがね、詳 しい内容 は知 らない けど、子 どもに戦争 について作

文や何 かを書かせ て、ある程度学校 の先 生 も指導 した と思 うけ どね。ただ、それ と同

じことを南牧で もやれ ってなる と、先生 にも負担 になるし大変 だ と思 うって言ってお

いた け どね。あ と、いっだか教育委員 で北小 の参観 日を見せ ていただいた時 に、3年

生 の社会の授業で戦争 について授業や ってい たんです よね。その時 に、旧委員長の戦

時 中の体験 を聞いた りだ とか、林 さんに もい ろいろ授業の 中で戦争 の話 を していただ

いて、林 さんなんか伊那でB29を 見たなんて話 まで して、そ うい うことあ りま した

よね。

○大村村長 なかなか戦争 の話 は今、みんな知 らな くなっちゃった ってい うか、そ うい

うことを語 って くれ る人がい な くなっ ちゃ ったってい うかね。学校は学校 でや ってい

るんで しょ、それ は。

○井出委員 多少や るはや っている。

○井出教 育長 それ を先生が どれ だけ取 り上 げるか によって、取 り組み は全然違 って く

るで しょ う。

○井 出委員 ただ、参観 日自体 がね、北小 の家族参観 日って言 って誰 で も行 っていい、

お じい さんおばあ さん も行 って もいい参観 日で、多分それに合 わせ て先生 がや ったん

だ ろ うと思 うんです けどね。
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○大村村長 ま あ、そ ういったこ とも入れ てい くって ことで。

○井 出教育長 入れ ます か。

○大村村長 歴史 とかなん とか。

○井 出教育長 歴史認識 とい うことで。

○井 出委員 戦争 って謳 わないでね。

○大村村長 南牧の歴史 ってい うと開拓 の歴史みたい な…

○井 出委員 そ うだね。

○井 出教 育長 さっき菊池委員がおっ しゃった保存会 は、正式 な名前を入れ ちゃった方

がいい とい うこ とですかね、そ うい うことでね。

○菊池委員 そ うで しょ うね え、一応 …

○井出教育長 濁 しちゃ うとわか らな くなっ ちゃ うか ら。

○菊池委員 保存 していっていただ ければ…

○井 出教育長 あれ 、事務 局ち ょっ と聞 きたいんだ け ど、この大綱 ってのは一回作 った

らいつ直すんだっけ。 どん どん直 していいんだ よね。

○井 出教育次長 どん どん直 していい です。必要が あれ ば。

○井 出教育長 必要が あればね。

○井 出次長 はい。

○井 出教育長 とい うこ となので、一 回決 めた らそれ にがむ しゃ らにな るん じゃなくて、

今一 回聞いたこ と全部入 れて、これ でまた村長 がいっ策定 して 出す のわか りませんけ

ど、また総合教育会議で これ入れて くれ とかい うのがあれ ばできるとい うこ となので

・はい
。

○井 出委員 結構 あれ じゃないですかね。学校 の在 り方検討委員会 を起 ち上げるか らも

うす ぐ、それ と一緒 に同時進行 でい くん じゃないです かね。

○井出教育長 そ うだ と思 います。だ か ら一番 の枕詞 に これが入っているんですね。「根

本的に見直 さなけれ ばい けない」とい う。で 、細かい部分になった ら今度その在 り方

委員会 の方であれ します け ど、これ は一番 の枕ですか ら謳 ってあるのはそれは も う一

番最初 の原案か らそのまま… あっ、ち ょっ と言葉が変わ って きてます ね最初 よ りね。

見直すべ き時期 に来 ているって形で こ うは っき り謳 い始めてます。二回 目、三回 目あ

た りか ら。 どうで しょ う、 ここら辺は この くらいでいい と思 うんです け ど。

○大村村長 文化活動 の中に も入 ってい る しね 、歴史 と文化 とか。

○井 出教育長 今ね、その一番最初の学校 の在 り方の ところ、一番最初の二行 目、三行

目で謳 って るんで 、 この ぐらいの ところで ど うだ ろ うか とい うところです。

○大村村長 え～、今教育長言 った よ うに この ぐらいの ことで、あとまた細 かいこ とに

ついては学校 づ く り委員会 で検討いただ く とい うことで、大綱 については こんな とこ

ろで よろ しいで しょ うか。

(各委員頷 く)
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◎ 自由討議

○大村村長 それで は、大 きな問題 につい て以上 とい うことで。

○井 出教育長 あ とは、村長 さんの言 うとお り自由討議 とい うよ うな形 にな りますので、

今 出た よ うないろいろな意見 を出 していただいて、委員 さんの方か らもぜひ この場 で

あれ ばお願 い したい と思 います。

○大村村長 それ では、自由討議 とい うことであ とは 自由にひ とつ…他 に どんな形で も

ご意見 ございま した ら自由討議 とい うこ とで、皆 さんい ろい ろご意 見お願 い します。

(発言す る声 な し)

○井出教育長 では、 自由討議 なければ村長、締めていただきま しょうか。

◎閉会の宣告

○大村村長 それでは、自由討議 もない よ うで ございますので、これで今 日の第一回の

南牧村総合教育会議 を閉 じたい と思い ます。たいへん ど うもご苦労様で した。

閉会 午後2時10分
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